
- Arriva la corsia preferenziale sulla A24!!! 
 
Il 9 febbraio 2010 è una data storica per i pendolari della valle dell’Aniene. 
Molti anni di impegno profuso dall’Associazione Pendolari hanno trovato il loro 
riconoscimento. Il 9 febbraio infatti, durante la riunione promossa dalla 
Provincia di Roma ed in particolare dall’Assessore alla Mobilità Amalia 
Colaceci, alla presenza dell’Assessore alla Sicurezza, dei Comandanti 
Provinciali di Polizia, Guardia di Finanza e Carabinieri, di rappresentanti dei 
Comuni di Roma, e della Valle dell’Aniene della Comunità Montana, di 
Autostrada dei Parchi, di Ferrovie dello Stato e Cotral Spa, nonché 
dell’Associazione Pendolari Valle dell’Aniene, il Prefetto di Roma Giuseppe 
Pecoraro ha autorizzato l’utilizzo della corsia di emergenza dell’A24, nel 
tratto da Lunghezza a Palmiro Togliatti, come corsia dinamica (così come 
consentito dal nuovo codice della strada e sulla scorta delle esperienze dei 
Comuni di Bologna e Mestre). 
Inizialmente la sperimentazione avrà durata di un mese e poi, in base ai risultati 
della sua applicazione, verrà prorogata a seconda dei tempi previsti per la 
realizzazione delle complanari. Nella pratica la corsia d’emergenza rimarrà tale 
nei momenti di traffico ordinario, per essere invece aperta ai mezzi di trasporto 
pubblico nei soli momenti di più intenso traffico. Una soluzione semplice che è 
stata largamente condivisa da gran parte dei presenti, e che e' stata da noi 
proposta fin dalla costituzione della Associazione Pendolari. 
Naturalmente restiamo in attesa di interventi strutturali risolutivi, ma ci siamo 
sempre battuti per la corsia preferenziale perché unica soluzione attuabile in 
tempi brevi e dotata della necessaria elasticità. 
E’ una grande soddisfazione aver condiviso questo nostro progetto con le 
istituzioni e vederlo finalmente realizzarsi. Siamo stati spesso tacciati di 
proporre progetti irrealizzabili ma alla fine, con costanza, convinzione e 
soprattutto senza mai eccedere nei toni, abbiamo fatto breccia, trovando degli 
interlocutori onesti e motivati che ci hanno consentito di raggiungere questo 
importantissimo risultato.  
Come Associazione riteniamo di dover ringraziare in particolare l’Assessore ai 
Trasporti della Provincia di Roma, Amalia Colaceci, per essersi impegnata 
personalmente ad affrontare i problemi gravissimi dei pendolari del nostro 
territorio, sin dal primo incontro del 10/06/2009 cui e' seguita la Conferenza dei 
Servizi con tutti i Sindaci della Valle dell’Aniene e con Cotral spa (26/11/2009; 
anche questo incontro sta portando dei frutti concreti di cui parleremo 
prossimamente), ed infine questo incontro con il Prefetto. Ringraziamo 
ovviamente anche il Prefetto per la sua sensibilità nei confronti dei nostri 
problemi e per essersi voluto assumere responsabilità che i suoi predecessori 
non si sono voluti assumere. 
Ora attendiamo l’istituzione del Tavolo Tecnico, che stabilirà tempi e modalità 
di attuazione della corsia dinamica. Speriamo che tutto possa essere attuato in 
tempi brevi. 
- Ultimi aggiornamenti sulla Corsia Preferenziale 
Sono passate ormai alcune settimane dalla notizia che il Prefetto di Roma aveva 
autorizzato l'utilizzo della corsia di emergenza dell’A24, nel tratto da Lunghezza a 
Palmiro Togliatti, come corsia dinamica per i mezzi pubblici in caso di traffico 
particolarmente intenso. L'Associazione sta continuando a seguire l'evolversi della 
situazione, e possiamo quindi fornirvi alcuni aggiornamenti. 
Sebbene l’Associazione non sia ammessa a partecipare direttamente al Tavolo Tecnico 
che si occupa della fase esecutiva del progetto, siamo in grado di confermarvi che c'è 
stata una prima riunione una decina di giorni fa, che ha avuto esito interlocutorio. Nei 
prossimi giorni è però prevista una seconda riunione del tavolo tecnico durante la quale 
l'Assessorato ai Trasporti della Provincia presenterà un progetto concreto, predisposto 
con l'ausilio di esperti del settore, di cui non abbiamo ancora tutti i dettagli. Restiamo 
però fiduciosi che in tempi ragionevoli (sarà necessario predisporre segnaletiche 
apposite, misure di sicurezza, etc.) potremo finalmente vedere realizzato questo nostro 
obiettivo, e continueremo a vigilare e a informarvi sulle novità al riguardo. 
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La Lettera Aperta inviata al Sindaco di Subiaco (10/03/2010) 
(estratto dalla lettera; il testo completo è sul sito www.pendolari.net): 
Egr. Sig. Sindaco, Le scrivo questa lettera aperta per richiedere il Suo intervento diretto su alcune importanti questioni che 
riguardano la comunità di Subiaco [..]e per le quali vorrei, a nome dei nostri Associati, una Sua chiara e definitiva risposta:  
_ • Cosa intende fare il Comune di Subiaco in merito alla precaria situazione del capolinea di Piazza Falcone 

attualmente in situazione di abbandono e devastato da atti vandalici? […]. 
_ • Cosa intende fare il Comune di Subiaco in merito al bando presentato dalla Cotral Spa di richiesta di assegnazione di 

una nuova area per la costruzione del nuovo deposito manutentivo? Da notizie ricevute dalla stessa azienda di 
trasporti, infatti, il contratto di locazione dell'area sulla quale insiste attualmente il deposito è in scadenza e l'azienda 
ha necessità di individuare una nuova area più vasta per la realizzazione di un grande Polo Manutentivo. Il bando è 
naturalmente aperto anche ad altri comuni e non vorremmo che quest'occasione di sviluppo occupazionale, con il 
trasferimento del deposito ad altro Comune, si risolvesse in una grave perdita per la nostra cittadina.  

_ • Lo scorso anno la nostra associazione ha depositato presso il protocollo del Comune di Subiaco la domanda per 
l'installazione di una piccola bacheca informativa presso un luogo adiacente al capolinea di Piazza Falcone ma non 
ha mai avuto risposta. 

La nostra Associazione negli ultimi anni si è fatta promotrice di molte proposte che nonostante lo scetticismo di molti, 
hanno portato a concreti risultati, ma è solo dalla collaborazione con le istituzioni che si possono ottenere dei successi più 
duraturi [..]. 
Le migliori condizioni di viaggio dei tantissimi pendolari si rifletterebbero direttamente in una migliore qualità di vita e 
quindi in benessere collettivo immediato. E' molto importante che l'Amministrazione del Comune più grande della Valle 
dell'Aniene si dimostri consapevole dei problemi che ogni giorno i Cittadini sopportano e soprattutto sia impegnata in 
prima linea per trovare delle soluzioni utili per i suoi concittadini.  
E' inutile sottolineare come queste problematiche siano al centro della vita di tantissime persone [..]. A mero titolo di 
esempio, basti pensare che mediamente un pendolare impiega almeno due ore per recarsi al lavoro e altrettante per tornare a 
casa. [..] tempo sottratto alle nostre famiglie e alla nostra vita. [..] ..confido in una Sua chiara iniziativa che supporti quanti 
ogni giorno affrontano tanti problemi per continuare a vivere nella nostra bella Valle. Restando a Sua disposizione per 
qualsiasi informazione e chiarimento” 
 
In seguito a questa lettera la Associazione Pendolari è stata invitata ad un incontro con il Sindaco Angelucci (in data 13 
marzo 2010) presso il Comune di Subiaco. L’incontro si è volto in un clima costruttivo ed il Sindaco ci ha fornito alcune 
informazioni riguardo i progetti della Amministrazione Comunale per quanto riguarda l’area del Capolinea di P.zza 
Falcone ed i parcheggi circostanti. 
Il Sindaco ci ha comunicato l’intenzione dell’Amministrazione Comunale di prevedere con il prossimo bilancio l’apertura 
di una serie di mutui per coprire l’acquisto di un sistema di videocamere di sorveglianza che dovrebbe garantire il controllo 
dell’area del capolinea e dei parcheggi, ed una serie di interventi per la riqualificazione della zona. Tra le altre cose ci è 
stato dichiarato che a breve dovrebbero riprendere i lavori di completamento del parcheggio a due piani nell’area del 
mercato (Il Sindaco ha dichiarato come tempo previsto la prossima estate). Non risulta invece al Sindaco la richiesta di 
autorizzazione per il prefabbricato della Cotral in Piazza Falcone (approfondiremo la questione con Cotral Spa al 
proposito). 
Per quanto riguarda il bando della Cotral per il nuovo deposito (ormai scaduto), il Sindaco ha dichiarato che secondo lui 
non esistono sul territorio comunale delle aree con i requisiti richiesti dal bando, e ci ha mostrato una lettera in cui chiede a 
Cotral di ridiscutere la questione del Deposito con la Amministrazione Comunale, cercando di trovare una soluzione di 
compromesso. Il Sindaco ha infine promesso la autorizzazione alla istallazione della Bacheca presso il Capolinea di 
Subiaco.Con l’occasione il nostro Presidente, in luce della totale assenza del Comune di Subiaco ai precedenti incontri 
presso la Provincia di Roma, ha richiesto un maggiore impegno dell’Amministrazione Comunale per quanto riguarda le 
problematiche dei pendolari e del trasporto pubblico, e una presenza ai prossimi incontri istituzionali, ricevendo 
rassicurazioni in proposito, soprattutto in luce della nuova delega di Assessore alla Viabilità nella persona di Andrea 
Angelucci, che sarà il nostro referente futuro.  
Come Associazione abbiamo anche proposto al Sindaco la istituzione di un tavolo di concertazione tra i vari sindaci della 
Valle dell’Aniene sui problemi dei trasporti pubblici, in modo da concordare proposte ed analisi dei problemi e presentarsi 
compatti presso le istituzioni provinciali, regionali e nazionali al momento di richiedere interventi. Anche su questo punto 
abbiamo ottenuto una certa disponibilità, sebbene l’Amministrazione non ci sembra si voglia proporre come promotore 
dell’iniziativa, ma piuttosto appoggiare un nostro eventuale sforzo al proposito.  
 
Cosa dire? Come aspetti positivi di questo incontro possiamo considerare il fatto che per la prima volta la associazione 
pendolari è stata riconosciuta come realtà dalla attuale amministrazione di Subiaco, che siamo riusciti a presentare le nostre 
proposte e le nostre lamentele direttamente al Sindaco, creando un dialogo costruttivo. Il fatto di avere inoltre l’indicazione 
di un referente nell’Assessore alla viabilità Andrea Angelucci può rappresentare un altro aspetto positivo. 
Certo siamo abituati a valutare le cose concrete, e quindi ci riserviamo di misurare l’impegno della nostra Amministrazione 
dai risultati che conseguirà e dall’impegno nel risolvere i problemi del capolinea, del deposito e di tutto quanto compete il 
comune di Subiaco per il miglioramento della qualità della vita dei pendolari della Valle dell’Aniene. Purtroppo, al di là 
dell’autorizzazione della bacheca, nulla di immediato è stato ottenuto, ma restiamo in attesa sperando nella realizzazione di 
quanto promesso. 
 
Continui aggiornamenti sull’Associazione sono disponibili sul sito www.pendolari.net 


